

# PlantaDoce.

Empresa

## Clece, Fissa, Ferrovial y Eulen: la batalla por la limpieza de los hospitales en España

Varias empresas luchan por conquistar un mercado donde se mueven grandes partidas de dinero público.

Juan Carlos Meneses  
24 feb 2020 - 04:56



Uno de los factores más relevantes para asegurar el buen funcionamiento de los centros médicos es su limpieza y desinfección. Mantener las condiciones de higiene mínimas en un hospital influye directamente en la calidad del tratamiento de los pacientes. Varias empresas, como Clece, Fissa, Eulen, OHL Servicios o Acciona, entre otras, luchan por conquistar un mercado donde se mueven grandes partidas de dinero público.

**Clece es una de las mayores empresas de servicios del país, filial de ACS, la empresa de Florentino Pérez.** La compañía tiene presencia en España, Portugal y Reino Unido, donde proporciona el servicio de limpieza a 889 hospitales y centros de salud. Según afirma la empresa, se encargan de la higiene y el saneamiento de un total de 5,7

---

# PlantaDoce.

---

millones de metros cuadrados.

La compañía cuenta con ocho robots de última tecnología diseñados para la desinfección de espacios. Se trata de Xenex, un dispositivo que mediante la radiación UV-C elimina el 99,9% de los microorganismos que ocasionan las infecciones adquiridas en hospitales.

## **Clece ganó en 2019 la licitación para encargarse de la limpieza del Complejo Asistencial de Soria por 2,2 millones de euros**

Entre otros contratos, Clece controló la limpieza de los hospitales de Canarias hasta el **29 de enero de 2020**. Este contrato debía finalizar en 2018, pero fue prolongado hasta 2020 por 14 millones de euros.

Pero no es el único contrato que ha conseguido Clece. En 2019 ganó la licitación para encargarse de la limpieza del Complejo Asistencial de Soria por 2,2 millones de euros.

Por otro lado, en Cataluña, a través de su filial Multuserveis Ndavan tiene adjudicada la limpieza del Hospital Universitario de Bellvitge, el Hospital de Viladecans i el Institut de Diagnòstic per a la Imatge, por más de cuarenta millones de euros.

### **Fissa, un gigante con una cartera de 300 hospitales**

Otra de las mayores empresas del sector es Fissa, fundada en 1975. **La empresa controla la limpieza en 300 hospitales y centros de salud españoles.** En cifras, la compañía tiene un volumen de negocio de 65 millones de euros, con 5.066 clientes. Además, emplea a 6.036 trabajadores, de los cuales veinte son directivos, 68 empleados en el área administrativa, 32 en persona técnico y 5.916 operarios. Su servicio de limpieza cubre 3,12 millones de metros cuadrados.

# PlantaDoce.

Entre otros contratos, **Fissa controla la limpieza del Área de Salud de Llerena-Zafra, en Extremadura, por 3,9 millones de euros.** Del mismo modo, tiene adjudicada la limpieza de los centros sanitarios que integran la plataforma de logística sanitaria de la provincia de Jaén, compuesta por 50 centros médicos; y dos lotes de la limpieza de los centros de atención primaria de la Comunidad de Madrid, que abarca un total de 200 establecimientos.

## **OHL, de la construcción a la limpieza**

OHL es una de las mayores constructoras de España que ha diversificado su negocio a través de su filial de servicios. A través de la matriz de la empresa, **controlan la limpieza de aeropuertos, estaciones de metro, universidades y centros sanitarios.**

En España, controlan la limpieza del Hospital Universitario de Burgos, los centros de atención primaria del Institut Català de la Salut (ICS) y gestionan la higiene de los centros de IMQ, en el sector privado.

Fuera del país, **tienen presencia en centros médicos de Chile, como las Clínicas Universitarias Concepción y Chillán o el Hospital Provincia Cordillera de Santiago.** En México, se encargan de la red de clínicas Dentimex.

## **Ferrovial, de las infraestructuras a facturar 400 millones en salud**

Ferrovial entró en el negocio de la salud hace más de un lustro y ya factura 400 millones en el sector. La compañía gestiona grandes contratos en hospitales como el de Ourense o Virgen del Rocío, en Sevilla.

Además de la limpieza, la compañía también ofrece el servicio de transporte de emergencias sanitarias en La Rioja y Madrid, residencias para mayores y discapacitados en Castilla-La Mancha y servicios de ayuda a domicilio en varias comunidades autónomas como Galicia y el de teleasistencia en la periferia de la Comunidad de Madrid.

Recientemente **la empresa consiguió adjudicarse el servicio de limpieza de seis hospitales y sus centros de especialidades en Madrid**, situados en la capital, Leganés y Móstoles. En este sentido, la firma gestionará la limpieza del Hospital La Paz, el Hospital 12 de Octubre, el Hospital Severo Ochoa de Leganés, el Hospital de Móstoles, el Hospital La Fuenfría y el Hospital Central de la Cruz Roja.

Del mismo modo, **Ferrovial consiguió adjudicarse en 2019 el servicio de limpieza de los principales hospitales de Mallorca por siete millones.** El contrato abarca el Hospital General, el Hospital Psiquiátrico, el Hospital Virgen de la Salud y los centros de

---

# PlantaDoce.

---

atención primaria de Mallorca. El contrato tiene una duración de tres años, hasta junio de 2021.

## **Eulen, con presencia en Castilla-La Mancha o Andalucía**

Eulen se fundó en 1962 en Bilbao, y desde entonces ha conquistado el sector servicios en España. El grupo obtiene gran parte de sus ingresos en España (76%), alcanzando una facturación global de 1.213 millones de euros en 2018. El resto de sus ingresos, 383,7 millones, vienen de su negocio internacional.

Desde la compañía, aseguran que prestan, o han prestado servicio, al Hospital de Calaorra, el Hospital Clínico Universitario de Valladolid, al Hospital de Jerez de la Frontera, al Hospital Universitario La Fe, al Hospital Universitario Central de Asturias o al Hospital General Universitario Reina Sofía, entre otros.

**Fuera de España, la compañía también gestiona la limpieza de hospitales como el San Rafael de Alajuela, en Costa Rica**, uno de los más importantes del país. Eulen recibió la adjudicación del servicio en 2019 por 1,03 millones de dólares (957.680 euros), para encargarse de la limpieza del hospital durante un año, con posibilidad de prorrogarse ejercicios más.